
 

تم تحميل هذا الملف من موقع المناهج البحرينية

*للحصول على أوراق عمل لجميع الصفوف وجميع المواد اضغط هنا                                   

                  https://almanahj.com/bh                     

* للحصول على أوراق عمل لجميع مواد الصف الرابع اضغط هنا                                              

                 https://almanahj.com/bh/4                   

* للحصول على جميع أوراق الصف الرابع في مادة لغة عربية ولجميع الفصول, اضغط هنا                                           

                 https://almanahj.com/bh/4arabic                   

* للحصول على أوراق عمل لجميع مواد الصف الرابع في مادة لغة عربية الخاصة بـ الفصل الأول  اضغط هنا    

https://almanahj.com/bh/4arabic1                   

* لتحميل كتب جميع المواد في جميع الفصول للـ الصف الرابع اضغط هنا                                

                  https://almanahj.com/bh/grade4                   

     * لتحميل جميع ملفات المدرس نوف هاشم عجاج ودينا قائد مرشد وأفنان محمد أمين اضغط هنا                                           

almanahjbhbot/me.t//:https                        للتحدث إلى بوت  على تلغرام:  اضغط هنا        
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( التاء المفتوحة والتاء المربوطة ) معلومات تهمني لدرس 

ة:  قواعد كتابة التاء المربوطة 
اطمة، ف: في كل اسم علم مؤنث، مثال( مربوطة ) تكتب التاء مقفلة -1

.زهراء
مبراة ، مطرقة: في آخر أسماء الآلة، مثل-2
سمينة ، جميلة ، عالية : في الاسم الدال على صفة ، مثال-3
... صلاة ، زاوية ، كلمة: تكتب التاء مربوطة في كلمات أخرى -4

طق في حالة السكون أو الوقف ، وتنهاءالتاء المربوطة تنطق : ملاحظة
.في حالة التشكيلتاء 

ت: قواعد كتابة التاء المفتوحة 
بنْت ، )تكتب التاء مفتوحة في كل اسم من ثلاثة أحرف وسطه ساكن -1

....(  بخْت ، يخْت 
..(ربتلعبت، سكت ، ش) تكتب تاء مفتوحة في آخر الفعل الماضي -2
...(ت لاعبات، درجا) تكتب تاء مفتوحة في آخر جمع المؤنث السالم -3
....بيوت ، أنت ، ليت ، حوت: تكتب تاء مفتوحة أيضا في -4

 رأيي نوف هاشم عجاج                                                               .     أ: تقديم
أفنان محمد أمين. أ:مديرة المدرسة دينا قائد مرشد                .أ.المديرة المساعدة


